



Fondos  
Cultura



**EL DIARIO AUSTRAL (1957).**- «Cuentas de congresos nacionales de la CUT y de los pobladores escuchó concentración ayer el Municipal».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 1 de noviembre de 1957.

## **Cuentas de congresos nacionales de la CUT y de los pobladores escuchó concentración ayer el Municipal**

Desde las 10.35 horas hasta las 13.20 horas de ayer se desarrolló en el Teatro Municipal, a platea llena (capacidad para seiscientas personas) la anunciada concentración sindical organizada por la Central Unica de Trabajadores (CUT) y por la Agrupación Provincial de Pobladores de Cautín, para tratar sus actuales preocupaciones sociales y económicas y oír la cuenta del Congreso Nacional de la CUT y del Congreso de la Agrupaciones de Pobladores del país.

En galería había escasísimas personas.

### **LOS ORADORES**

La concentración estaba anunciada para las 10, pero debió comenzar a la hora indicada, en espera de mayor concurrencia. Fueron oradores, en el orden que vamos a indicar, los siguientes: Víctor Hugo Rodríguez, por la Federación de Educadores de Chile, Seccional Cautín; Martín Painemal, por Sindicato de Panificadores; Luis Alberto Nuñez, presidente de la Agrupación de Pobladores; Juvenal Valdés, por el Sindicato de Comerciantes Ambulantes; Alberto España, secretario provincial de la CUT; Luis Ortiz, por el Sindicato Profesional de Obreros de la construcción y Exequiel Arellano, por el Consejo Provincial de la CUT.

### **TRAGEDIA ECONOMICA**

La totalidad de los oradores, desde el ángulo de sus respectivos grupos sindicales, habló de la tragedia económica y social, de la falta de viviendas obreras, de la carestía de la vida y sus nuevos azotes, de la cesantía de trabajadores y las escasas posibilidades de solución que presentan las actuales realidades, de las razones básicas del pesimismo de la masa obrera. En cuanto a la necesidad de una autentica unidad

permanente de los trabajadores y de acción en ese sentido, traducida en su presencia a las reuniones y concentraciones, habló larga y apasionadamente el dirigente de la CUT señor España. El representante del Sindicato Profesional de Obreros de la Construcción, señor Ortiz aludió al drama de la cesantía en su gremio, a los monopolios de las firmas constructoras y el ejemplo que Rusia daba en cuanto a las luchas obreras unidas y a los resultados que se estaban observando.

### **LAS CUENTAS**

El presidente de la Agrupación Provincial de Pobladores de Cautín, señor Luis A. Nuñez, dio cuenta del Congreso Nacional efectuado en Santiago.

El dirigente de la CUT señor Exequiel Arellano leyó y explicó las conclusiones del último Congreso Nacional de la Central Unica de Trabajadores, efectuado en Santiago.

Al final habló sobre organización sindical y sus obligaciones y derechos.

El amplio pliego de conclusiones contempla en sus rubros: el aspecto económico, previsión y auxilio social, contratos colectivos, contratos individuales y conflictos; problema de la economía nacional; reforma agraria; industrialización; plan de construcciones; defensa de la paz y proscripción de las pruebas nucleares, derogación del decreto 611 del 11 de julio que prohíbe la venta a comerciantes ambulantes de maní y mote con huesillos, modificación del artículo 627 del Código del Trabajo sobre Junta de Conciliación; derogación del artículo 99 del Estatuto Administrativo, que faculta al presidente para trasladar a los funcionarios fiscales.

En lo económico las conclusiones representan las siguientes peticiones: en salarios y sueldos reajuste igual al costo de la

vida: asignación familiar igual que la de los empleados, exenta de todo descuento, pago aún por enfermedad, accidente o cesantía; escala móvil de reajustes de sueldos, salarios y asignaciones familiares; gratificación de zona hasta alcanzar el costo de la vida; pago de la asignación a obreros agrícolas por Servicio de Seguro Social y no por los patrones; celebrar el proyecto de pensión mínima para los imponentes de la ley 10383 de \$15000, reajutable anualmente y tarifado mínimo en la industria, de salarios.

**Descriptor:** CUT, Federación de Educadores de Chile, Sindicato de Panificadores, Agrupación de Pobladores, Sindicato de Comerciantes Ambulantes, Sindicato Profesional de Obreros de la Construcción, Agrupación Provincial de Pobladores de Cautín, Martín Painemal.